

Zeitschrift: Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber: Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band: 6 (2014)
Heft: 1: Les soins médicaux : quels modèles d'avenir pour les EMS?

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actualités

Suisse

Nouveau comparatif des EMS suisses

Les EMS occupent une place centrale dans le paysage de la santé en Suisse. En 2012, on dénombrait 1558 EMS ayant accueilli plus de 140000 personnes. Ces établissements ont généré des coûts de près de neuf milliards de francs, la plus grande partie étant consacrée aux soins et à l'hébergement (y compris les repas). Pour la première fois, l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) publie les «Chiffres clés des homes médicalisés suisses», qui permettront de comparer les établissements entre eux. Quarante-neuf chiffres clés y transcrivent notamment le nombre de patients hébergés dans chaque EMS et la durée d'un séjour moyen par établissement. Les données portent également sur le personnel à disposition par place d'hébergement et sur la part de personnel soignant spécialisé par rapport à tous les employés. La publication fournit également les chiffres concernant les coûts d'une journée dans l'institution, l'intensité des soins ou encore le résultat d'exploitation. Les chiffres recensés fournissent des indications pertinentes du point de vue des soins et relevant de la loi fédérale sur l'assurance-maladie (LAMal). Ils se basent sur les données de la statistique des institutions médico-sociales (SOMED) que l'OFSP collecte chaque année. Conçue comme un outil destiné aux acteurs du système de santé, cette publication peut aussi servir aux patients et à leurs proches pour s'informer. Elle instaure plus de transparence dans un domaine amené à prendre davantage d'ampleur. Plus d'informations sur www.bag.admin.ch > actualités.

(Source: OFSP)

Suisse romande

Genève

Les personnes âgées en EMS n'ont souvent pas le même avis que leurs proches ou les médecins quand vient la maladie. Même lorsqu'ils ont toutes leurs facultés, les résidants en EMS ne souhaitent pas être soignés en milieu hospitalier s'ils sont, par exemple, atteints d'une pneumonie aiguë. La plupart préfèrent être traités en EMS, et certains expriment le désir qu'on les laisse mourir en paix, sans douleur. Leurs proches, les infirmières et les médecins sont en revanche davantage attirés par une prise en charge à l'hôpital et connaissent mal l'avis des principaux intéressés sur leur propre état de santé. Ces constats sont tirés de l'étude «Attentes de soins en fin de vie», réalisée par la Commission santé de l'Université du troisième âge (Uni3), publiée sous forme de brochure.* Réalisée par six enquêteurs, cette étude se fonde sur des entretiens menés avec douze résidents, avec leurs personnes de confiance, leurs infirmières et leurs médecins. L'âge moyen des résidents était de 81,5 ans, tous capables de discernement. Les auteurs de l'étude mettent cependant en garde sur les conclusions trop hâtives sur l'ensemble des personnes âgées qui seraient tirées de l'étude. Notamment parce qu'elle ne porte que sur douze cas. Lors d'une conférence d'Uni3, des questions similaires ont été posées aux participants (moyenne d'âge 72 ans). L'hospitalisation a été choisie par une proportion bien plus importante, y compris en cas de démence. A consulter sur www.unige.ch/uni3/Commission/Publications.html.

(Source: Tribune de Genève)

Curaviva Suisse

L'éthique au cœur des débats

Pour la sixième année consécutive, Curaviva Suisse organise une Rencontre romande d'une journée sur une problématique concernant les institutions qui accueillent des personnes âgées. Cette année, l'éthique sera au cœur des débats. Face à la hausse de la pression exercée sur les coûts et l'augmentation des procédures qui mènent inexorablement à un accroissement de la charge en travail administratif, comment parvenir à gérer les défis éthiques auxquels les institutions médico-sociales sont confrontées actuellement? La Rencontre romande propose des points de vue philosophiques sur les questions éthiques majeures en lien avec les EMS et le grand âge. Les réflexions et travaux réalisés par les conseils d'éthique de Suisse romande seront présentés, ainsi qu'une approche méthodologique pour mettre en pratique l'éthique au quotidien. Plus d'informations: www.offresdeformation.curaviva.ch/fr.

Rencontre romande, 3 avril 2014, 9h00 à 17h00, Congrès Beaulieu, Lausanne

Annonce



Un concept de soin relationnel et d'accompagnement adapté aux personnes atteintes de troubles cognitifs

Devenez Colporteur'Couleurs...

Pour élargir vos compétences relationnelles

Pour acquérir des outils de communication

Pour vivre de belles rencontres avec les résidents



Visitez le programme de formation 2014:
www.arc-en-jeu.ch